

Latifa Aït-Baala
Députée bruxelloise

035195

Question orale de Madame Latifa AÏT-BAALA, Députée bruxelloise, à l'attention de Madame Barbara TRACHTE, Ministre-Présidente du Collège de la Commission communautaire française (COCOF), chargée de la Promotion de la Santé, de la Famille, du Budget et de la Fonction publique, concernant

et à M. Alain MARON, ministre en charge de la Santé

La prévention contre la grippe saisonnière

Madame la Ministre-Présidente,

Chaque année, **la grippe saisonnière tue.**

Il est vrai, comme le rappelle Sciensano, que « *dans la plupart des cas la grippe est une maladie bénigne. Mais pour les personnes âgées, les femmes enceintes et les personnes atteintes de maladies chroniques, les complications liées à la grippe peuvent représenter un véritable danger* ».

En effet, lors d'une épidémie de grippe saisonnière :

- 97% des décès concernent des personnes âgées de plus de 65 ans ;
- 86% des décès concernent des personnes souffrant d'une maladie chronique.

Pourtant, **le vaccin existe**. Tous les experts s'accordent à dire qu'il reste le meilleur moyen de prévenir les complications liées à la grippe en amont et, a fortiori, de réduire la pression et les coûts des soins de santé en aval. C'est une équation simple.

Bien que la décision de se faire vacciner reste un choix personnel, une attention toute particulière doit être accordée à ces publics. En toute bonne foi, de nombreux Bruxellois ne connaissent pas les risques que peuvent entraîner une grippe.

Madame la Ministre-Présidente,

1. Quel bilan tirez-vous de la saison grippale 2022-2023 à Bruxelles ?
2. Quelle prévention faites-vous quant à l'importance de la vaccination contre la grippe, pour les population-cibles que nous connaissons ? Je souhaite vous poser la même question sur la sensibilisation aux complications.

- a. Quel est votre plan d'action en la matière ? Y a-t-il systématiquement une campagne en amont de la saison hivernale ?
 - b. Quelles campagnes ont été organisées et en quoi consistaient-elles ?
 - c. Quelles leçons peut-on tirer de ces campagnes pour les futures actions ?
3. ~~La COCOF est-elle en contact ou travaille-t-elle sur ces questions avec les MR et les MRS qui concentrent un grand nombre de personnes à risque de développer des complications liées à la grippe ?~~
 4. Comment la COCOF sensibilise-t-elle les médecins généralistes, qui sont d'excellents relais pour leurs patients ? Quel travail est mené avec eux ?
 5. Quels contacts avez-vous avec les autres niveaux de pouvoir, pour que chacun agisse, dans le cadre de ses compétences, en bonne intelligence ? Est-ce un sujet traité lors de vos Commissions interministérielles (CIM) Santé ?

Je vous remercie d'avance pour vos réponses.

Latifa AÏT-BAALA
Députée bruxelloise

